

*Crónica de la Quincena*

mas profundidad en este clima tan excesivamente seco; y es lo cierto, que en las vegas las cepas que se quedan, según decimos, culonas, porque arraigan arriba y se pudren abajo, viven pocos años y no se desenvuelven bien. Sentado este precedente, he comprobado el otro día el insecto en la hacienda de Quintana, cuya viña, por ser en monte y estar además muy mal plantada y con las raíces muy superficiales, todas estaban llenas de hipertrofas. En la vega y en la hacienda de mi hermana, colindante á la mía y en un sitio de vides muy viejas y en el último período ya de su vida, me ha sido sumamente difícil comprobar el insecto, que lo he visto al fin en muy pequeño número, adherido al mastil y presentando un tamaño aun mas pequeño que el ordinario, como el de un animal mal alimentado, sin lograr ver hipertrofas. Ahora bien; ¿Podrá ser una dificultad para el insecto la falta de raíces superficiales? Creo que sí. En la hacienda de don Evelio Torres, la mas preciosa de Málaga por el lado de Poniente y ya en la vega, comprobé el insecto ó la filoxera, hace ahora cuatro años, en un foco situado en el centro de aquel predio. Es indudable que ha progresado dentro del mismo predio la invasion, pero aun recoge este año la misma cosecha que recogió hace cuatro. Si este resultado ha de seguir sucediendo de igual manera en viñas aun mejores que estas citadas, será muy consolador.»

»Tengo, pues, para Carriñena las mismas esperanzas que las que tienen los malagueños con la resistencia de las cepas de raíces hondas, cultivándolas como lo hacemos de modo que no se desarrollen las raíces superficiales, en las cuales se operan las metamorfosis del pulgón.»

Aunque en estos asuntos no es prudente aventurar afirmaciones, creemos muy razonadas las esperanzas de monsieur Lichtenstein, con tanta mas razón, cuanto que ya en 1880, dijo nuestro director el señor Abela, informando á las corporaciones andaluzas que representó en el Congreso antifiloxérico de Zaragoza (1), que uno de los medios eficaces de precaución era:

«Preferir para las plantaciones los suelos arenosos, y hacerlas en todo caso, á suficiente profundidad, para que la cepa funde su sistema radicular á hondura conveniente.»

La recomendación del señor Abela parece resultar ahora de granísima oportunidad.

(De la Gaceta de Agricultura).

(1) Tomo XIX de la Gaceta Agrícola pág. 277.

IMPONENTE ha sido el temporal que hemos atravesado y de gran consideración las pérdidas que ha producido, aunque por fortuna para esta zona no hay que añadir en el libro aciago de tan dolorosos siniestros, ninguna nueva página que se refiera á desgracias personales.

La vía férrea experimentó daños de consideración y nos tuvo incomunicados por espacio de una semana, añadiendo á las inclemencias y rigores del temporal la tristeza del aislamiento.

Hubo un momento en que pudo el ánimo creer que se trataba de una segunda edición del diluvio.

\* \*

El vecino Grao nos recordó á Venecia cuando totalmente invadido por las impetuosas aguas del llamado rio Seco, obligó á sus moradores á proveerse de sus lanchas de pesca para cruzar las inundadas calles, en socorro de los domicilios mas amenazados por el invasor elemento.

Aparte de la penosa impresión que en el ánimo causan estos accidentes, el espectáculo que ofrecía el Grao en medio de una inmensa laguna, daba margen á una curiosa aunque triste contemplación.

Allí vimos á nuestras primeras autoridades en lucha abierta con el infortunio.

\* \*

Un buen rasgo: Los carabineros del punto denominado casa de la Obra, pequeño edificio aislado en una vasta llanura y próximo al desagüe del rio, se encontraban amenazados de una inminente catástrofe en medio de las turbulentas aguas que pugnaba por arrastrar su debil vivienda; y en esta situación, les llegaron algunas lanchas donde fueron invitados á tomar refugio.

Los carabineros tenían allí sus familias y había algún enfermo entre ellas. Ni uno sólo quiso abandonar el destacamento.

\* \*

Al desastre el reparo: al infortunio la caridad:

Sabemos que con objeto de allegar recursos para aliviar la triste situación de los que mas directamente han sufrido las consecuencias del temporal, además de las suscripciones que se han abierto, se dará una serie de veladas lírico-literarias en el salón del Instituto que ya tiene historia filantrópica.